

Miércoles 26 de Marzo del 2008

Última modificación 26.03.2008

El Financiero Avanzó el IPC 1.17%; se aproxima a 30 mil puntos Felipe Sánchez Durante la segunda jornada financiera de la semana, los mercados accionarios de México y Estados Unidos concluyeron alejados de sus mejores rangos del día. Pero en el caso de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el aumento fue suficiente para superar 1 por ciento de ganancia y ubicar al Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) cerca de 30 mil unidades. Así, al término de las operaciones, la BMV reportó una ganancia de 1.17 por ciento, con lo que el IPC se colocó en 29 mil 981.08 unidades, su mejor posición desde el 28 de febrero. Disminuyen 5.1% las reservas probadas de crudo en 2007 Esther Arzate Petróleos Mexicanos informó que las reservas probadas de hidrocarburos disminuyeron 5.1 por ciento en 2007, al pasar de 15 mil 514.2 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (mmbpce) a 14 mil 717.2 mmbpce, volumen que permitiría mantener la actual producción de petróleo -de casi tres millones de barriles al día- 9.2 años, es decir, 0.4 años menos que en 2006. Las reservas probadas (hidrocarburos comercialmente recuperables en una fecha específica, con una certidumbre razonable) de gas natural serían suficientes para 8.2 años, cifra menor a los 9.7 años que se mantenían como proporción con el volumen de extracción en 2006. Rechazan industriales operación de la subasta pública en reversa Isabel Becerril Si los legisladores aceptan la operación de la subasta en reversa dentro de las compras de gobierno, promoverán los monopolios privados, un mercado interno regido bajo prácticas dumping autorizadas, la depredación del mercado y la quiebra de miles de pequeñas y medianas empresas (Pymes), señaló el vicepresidente de la Comisión de Comercio Interior de la Concamin. Raúl Picard del Prado aseguró que con la operación de la subasta en reversa dentro de la Ley Federal de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público no sólo se creará la falacia de que las dependencias comprarán más barato los productos que requieran, sino que se abrirán las puertas de nuestro país a las empresas foráneas para abastecer de productos al gobierno. La biotecnología no es la panacea para el campo mexicano: García Bello Héctor A. Chávez Maya En entrevista con EL FINANCIERO, el presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM) dijo que se requieren acciones políticas adecuadas para poder ir adelantando en la especialización en la producción de maíz. Para ser competitivos, los productores nacionales necesitan que desde el Congreso de la Unión y el Ejecutivo federal se puedan acercar en tiempo y forma los recursos que necesitan, ya que actualmente en plena siembra en los estados de México, Puebla, Tlaxcala y Veracruz no cuentan con fertilizantes ni insumos para incrementar la productividad. Contrastes, en las tasas que pagan las Afore Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) han pagado a sus afiliados una tasa media anual de rendimiento de 9.03 por ciento en los últimos tres años, según cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), beneficio que supera al de las inversiones tradicionales en pagarés bancarios, pero que se ubica por debajo de otras opciones como los metales y la renta variable. Sin embargo, las mismas cifras indican que de las 18 Afore que conforman al mercado nacional, solamente siete superan la tasa media de rendimiento, mientras que las otras 11 están por debajo, lo que repercute en las utilidades del ahorro forzoso que tienen en sus tesorerías. La mezcla mexicana gana 92 centavos: en 85.70 dpb Efraín H. Mariano El barril del crudo texano recuperó en la recta final de la sesión la barrera de los 100 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex), después de operar gran parte de la jornada por debajo de esa marca, apoyado por la nueva caída del dólar y el repunte de los precios de la gasolina. Así, el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en mayo, que tocó un mínimo intradía en 99.80 dólares, cerró en 101.22 dólares, con una ganancia de 36 centavos. En tanto, el spot del crudo WTI concluyó casi sin cambios, en 101.80 dólares, tras un descenso marginal de 0.07 por ciento. El Reforma Escalan crudos por inventarios en EU Londres, Inglaterra (26 marzo 2008).- Los futuros del crudo estadounidense amplían sus ganancias previas y operan a más de 105 dólares el barril, tras la divulgación de un informe semanal que mostró una caída mucho mayor a la esperada en los inventarios domésticos de los combustibles. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para entrega en mayo gana 3.99 dólares, o un 3.94 por ciento, a 105.21 dólares el barril. La mezcla Brent del Mar del Norte avanza 3 dólares, a 103.60 por el barril. Destacan reservas en aguas profundas Alma Hernández Ciudad de México (26 marzo 2008).- El director de Pemex Exploración y Producción, Carlos Morales Gil destacó la importancia que representan las aguas profundas en materia de reservas según nuevos descubrimientos incorporados en 2007. Durante conferencia internacional para dar a conocer los nuevos descubrimientos de la petrolera, destacó que en la región denominada Golfo de México Profundo se incorporaron 48 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente en materia de reservas probables y 139 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente de reservas posibles. Estos nuevos descubrimientos se posicionan en el segundo lugar con mayor potencial de hidrocarburos, luego de la región Sureste, según dijo el funcionario al presentar el documento de Pemex sobre Reservas Petroleras ante inversionistas. Esta publicación cumple diez años de editarse. Ayuda China a productores de granos Londres, Inglaterra (26 marzo 2008).- China pronto incrementará sus subsidios para los productores que planten granos y elevará sus precios mínimos de compra para los granos como parte de los esfuerzos para combatir la inflación, dijo este miércoles el gabinete. En un encuentro regular, el Consejo Estatal decidió tomar la medida como parte de un incremento general de los incentivos para que los productores planten granos y aseguren un abastecimiento adecuado de otros productos agrícolas, dijo la agencia de noticias oficial Xinhua. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63381.html> Pemex se encamina a la obtención de aceite Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) va por la extracción de 6 mil 300 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, que actualmente son recursos prospectivos, para los próximos cinco años. De acuerdo con el informe Las Reservas de Hidrocarburos en México. Evaluación al 1 de enero de 2008, la paraestatal pretende dirigir la estrategia exploratoria hacia la búsqueda de aceite, sin descuidar la parte de gas. También iniciará el desarrollo intensivo de las reservas probables más cuantiosas del país, estimadas en 8 mil 563 millones de barriles de petróleo crudo equivalente localizadas en Chicontepec. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63385.html> Fracasa la privatización de eléctrica en Brasil RÍO DE JANEIRO — La subasta de la Compañía Energética de Sao Paulo (CESP), que se esperaba fuera una de las mayores privatizaciones en Brasil en una década, fracasó este martes por falta de interés final de posibles

compradores. Según la Compañía Brasileña de Liquidación y Custodia de la Bolsa de Valores de Sao Paulo — encargada por el gobierno paulista de organizar la subasta—, las empresas precalificadas no presentaron hoy las garantías necesarias para participar en la subasta prevista para mañana. La CESP es la principal empresa generadora y distribuidora de electricidad del estado de Sao Paulo y la venta podría reportar unos 3 mil 800 millones de dólares equivalentes a las arcas del gobierno estatal.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63377.html> Fondar las Afores, el reto de México José Manuel Arteaga México necesita incrementar las contribuciones obligatorias a los fondos de pensiones y la banca deber tener más incentivos para que la población ahorre, exponen especialistas económicos. Agregaron que el ahorro en el sistema financiero es una pieza fundamental para incrementar el potencial de la economía y la población tenga un mejor porvenir. Además de que el gobierno federal debe tener finanzas públicas sanas y la inflación debe estar bajo control. En el sexenio de Fox, la tasa de ahorro bruta en el sistema financiero cayó de 24% a 21% del PIB. El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-26-58748> Reforma energética garantizará vigencia de Pemex La iniciativa de reforma energética que se presentará en breve busca asegurar la producción del petróleo en el futuro para que Petróleos Mexicanos (Pemex) siga siendo una palanca del desarrollo nacional, afirmó el senador Santiago Creel. Entrevistado antes de inaugurar el Segundo Foro Nacional de Legisladores, el presidente del Senado adelantó que la propuesta, que será presentada en fecha por definir, está abierta a todos los partidos políticos y se buscarán los votos necesarios para su aprobación. El líder de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN) aseguró que su grupo impulsará un debate serio y sin descalificaciones para sacar adelante el proyecto de reforma energética.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-26-58736> Se vende dólar libre en \$10.82; euro en \$17.18 Al inicio de las operaciones de este miércoles, los bancos capitalinos reportan el dólar a la venta en un máximo de \$10.82, sin variación respecto al cierre de ayer, y a la compra en un mínimo de 10.47 pesos. Por su parte, el euro se oferta hasta en \$17.18 y el yen en un máximo de 0.11 pesos. El Banco de México fijó para en \$10.6793 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-26-58735> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9375% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9375%, 0.0050 puntos porcentuales menos respecto la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA-Bancomer, HSBC, Banco Nacional de México, IXE, Invex, Bank of America (México) y Scotiabank Inverlat.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-26-58719> El país tiene petróleo sólo para nueve años Ante la inevitable caída en las reservas petroleras por falta de nuevos descubrimientos, Pemex reportó que al primero de enero del 2008 México solo tiene asegurado hidrocarburo para 9.2 años, contrario a los 10 años que se estimaba en el mismo periodo del año anterior. En su publicación anual titulada “Las reservas de hidrocarburos de México”, la paraestatal precisa que la relación reserva-producción no prevé la declinación de la producción, incorporación de reservas en el futuro, ni variación en los precios de los hidrocarburos y costos de operación y transporte. Detalla que México ocupa el lugar 16 a nivel mundial en reserva probadas, mismas que bajaron 5.1%, es decir, 797 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (MMbpcpe) menos, al pasar de 15,514.2 a 14,717.2 MMbpcpe, en el periodo de referencia. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=economia&article=026n1eco> Baja de 2.9 a 2.2% la expectativa de crecimiento del país este año La economía mexicana entró en una fase de deterioro mayor al previsto, que llevó a un nuevo ajuste a la baja en la expectativa de crecimiento para 2008, una situación en que sólo los altos precios del petróleo están mitigando las consecuencias locales de la recesión en Estados Unidos. Este martes, Citigroup, operador del principal grupo financiero en México, redujo de 2.9 a 2.2 por ciento el pronóstico de crecimiento del producto interno bruto (PIB) de México en 2008 “por un mayor deterioro en la situación de Estados Unidos”.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=economia&article=026n2eco> Cayeron 5.1 por ciento las reservas petroleras en México durante 2007 Víctor Cardoso Las reservas petroleras de México cayeron 5.1 por ciento durante 2007, sólo suficientes para cubrir 9.2 años los actuales niveles de producción, en tanto que las importaciones de petrolíferos (principalmente gasolinas) pasaron a representar casi la mitad de lo que Petróleos Mexicanos (Pemex) obtiene por exportaciones de crudo. De acuerdo con los últimos indicadores de la paraestatal, Las reservas de hidrocarburos de México y las Estadísticas Operativas, los dos principales elementos de sus estados financieros, las reservas de crudo y el ingreso neto de divisas por exportaciones de crudo, sufren un constante deterioro por incumplimiento en las metas de restitución de extracción de hidrocarburos y por la creciente necesidad de importar derivados del petróleo. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=mundo&article=032n1mun> Exigen empresarios agrícolas al gobierno de Bolivia derogar prohibición de exportar aceite Rosa Rojas (Corresponsal) La Paz, 25 de marzo. En franca rebelión frente al gobierno boliviano, empresarios y productores agrícolas del departamento de Santa Cruz exigieron hoy al presidente Evo Morales derogar el decreto que prohíbe temporalmente exportar aceite de soya y girasol como medida para contener la inflación, en medio de gritos de “autonomía, autonomía” regional, otro de los puntos de conflicto con el gobierno central. En esta insólita “guerra del aceite”, los grupos de poderosos productores agropecuarios, controlados por la derecha política, han recibido el apoyo de los conductores del transporte pesado internacional, que amenazaron con iniciar el jueves un bloqueo de fronteras y aduanas con destino a Chile y Brasil, al alegar que ese sector también se halla paralizado al no haber exportación de soya.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=sociedad&article=043n2soc> Ya se pueden realizar cultivos de maíz transgénico, dice la Semarnat Angélica Enciso L. Con el reglamento de la Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados ya se pueden realizar cultivos de maíz transgénico, pues el régimen especial de ese grano y la definición de los centros de origen son aspectos adicionales, sostuvo la subsecretaria de Fomento y Normatividad Ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Sandra Herrera. Precisó que los artículos transitorios del reglamento indican que “en tanto no se tengan esos instrumentos se harán análisis caso por caso”, y dijo ignorar cuántos y dónde están los cultivos de materiales transgénicos, ya que los tiene la Secretaría

de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa).

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=sociedad&article=044n1socSemarnat>: México será uno de los países más afectados por el cambio climático México será uno de los países más afectados por el cambio climático, porque habrá zonas, como el norte del país, donde se acentuará la sequía, y otras se verán perjudicadas por el crecimiento del nivel del mar, advirtió ayer Fernando Tudela, subsecretario de Planeación y Política Ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Quedan entre 10 y 15 años para actuar a escala global y estabilizar las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI), causantes del problema. “Si no lo hacemos –dijo–, será una oportunidad perdida”. Manifestó que se deberán fijar las emisiones de GEI en niveles manejables. Si eso no se logra, apuntó, “el incremento de la temperatura pasará de dos grados, como plantea la Unión Europea, y las consecuencias para ecosistemas y entidades productivas serán incalculables”.